

# "EXCUSATIO NON PETITA"

**S** I nuestros recuerdos del latín no nos traicionan, hay un célebre aforismo que se escribe así: "Excusatio non petita, accusatio manifesta". Como todo el mundo sabe, quiere decir que una excusa no pedida descubre una acusación. Los franceses tienen su propia versión del aforismo y dicen, debidamente traducido al castellano, que "el que se excusa se acusa". Por otra parte, la idea esta muy extendida por nuestro pueblo, sean cuales fueren sus conocimientos de lenguas extranjeras.

Sorprende por ello que "YA", haya podido incurrir en tan previsible error, con una ingenuidad verdaderamente enternecedora. En un artículo que titula con una afirmación ("Que el centro se una, lo principal") se muestra partidario de que, si hace falta, sea el propio presidente Suárez el que encabece la unión del Centro, para que ella aterrice (la expresión es de "YA") el Gobierno con los "tácitos" y la compañía.

La idea es comprensible, pues el que más y el que menos sabe que, dentro del panorama político español, el centro no tiene otra posibilidad de sacar la cabeza en unas elecciones que la del impulso carismático de un Jefe del Gobierno, al que el honrado pueblo español que votaba a Franco puede votarle con la convicción de que sigue votando lo mismo. Es un reflejo que ya se empleó hábilmente en el pasado referéndum y que, con un poco de suerte, podría dar en las próximas elecciones, si no un resultado igual, si la equivalencia de un balón de oxígeno para un centro que languidece de raquitismo.

Lo que no es comprensible, y motiva este comentario, es que "YA", tras su invitación al presidente para encabezar el "centro", cierre la faena de muleta con un sorprendente pase de pecho: "Tal es nuestro parecer. Tras el que sólo estamos nosotros. Porque nos parece oportuno advertir, una vez más, que de una cualidad, al menos, de lo que escribimos, estamos seguros: que nadie nos dicta previamente lo que queremos decir".

Aclaración que vaya Ud. a saber porqué se cree obligado el "YA" a hacerla, cuando ni "ABC" ni "EL PAIS", ni "DIARIO 16", ni "INFORMACIONES", ni "EL ALCAZAR", se sienten en la obligación de hacer constar su independencia después de cada editorial. Si nuestro querido colega tiene razones especiales, debería exponerlas, aunque sólo sea para evitar que más de un lector vuelva a recordar su viejo latín, ahora que se ha olvidado en las iglesias: "Excusatio non petita....".

R.